



## Erstes Russland-China-U-Boot-Paket spiegelt „neue Phase“ der Zusammenarbeit wider

- Adam Jones
- [05.09.2025](#)

Russland und China haben vor kurzem ihre erste gemeinsame U-Boot-Patrouille im Ostchinesischen Meer durchgeführt, wie russische Staatsmedien am 27. August mitteilten. Analysten sagen, die Übung bringe die militärische Zusammenarbeit der beiden Nationen auf ein neues Niveau.

### Details:

- Die Operation erstreckte sich über mehrere Tage und umfasste über 2000 Seemeilen auf einer genehmigten Route.
- Die Marinen simulierten Evakuierungsnotfälle und Angriffe.
- Russische Staatsmedien berichteten, das Ziel sei die Stärkung der maritimen Zusammenarbeit zwischen beiden Seiten.
- Russland und China begannen im Jahr 2021 mit gemeinsamen Marineübungen und haben in den vergangenen Jahren ein halbes Dutzend weiterer Übungen durchgeführt.
- Die letzte war die erste, die U-Boote einsetzte.

Die Analysten Amir Daftari und Shane Croucher betonten diesen Meilenstein:

Die beiden Nationen haben bereits früher gemeinsame Marinepatrouillen durchgeführt, die jedoch auf Überwasserschiffe beschränkt waren. Die Einbeziehung von U-Booten spiegelt eine neue Etappe in ihrer Zusammenarbeit wider. Diese Patrouille markierte ... eine bedeutende Entwicklung in der militärischen Koordination zwischen den beiden Ländern.

Der chinesische Militärspezialist Zhang Junshe schloss sich dieser Meinung an und sagte, dass „die erste gemeinsame U-Boot-Patrouille ein hohes Maß an strategischem gegenseitigem Vertrauen zwischen China und Russland anzeigt. U-Boote in Kontakt zu halten, erfordert nicht nur höhere technische Kompetenz, sondern auch einen intensiveren Austausch.“

**Vertiefung der militärischen Beziehungen:** Dies geschah wenige Tage vor den Feierlichkeiten zum 80. Jahrestag des Zweiten Weltkriegs, die China am 3. September auf dem Platz des Himmlischen Friedens abhielt und bei denen es seine Soldaten, neue Technologien und Militärflugzeuge präsentierte.

Der russische Präsident Wladimir Putin war anwesend und nannte den chinesischen Generalsekretär Xi Jinping einen „alten Freund“, als die beiden das Waffenarsenal betrachteten.

**Bedeutung:** Die biblische Prophezeiung besagt, dass Russland und China die beiden Hauptakteure einer Endzeitallianzen sein werden, die als „die Könige des Ostens“ bezeichnet wird. Diese Kriegsspielen zeigen, dass diese Prophezeiung auf ihre Erfüllung zusteuert.

Um mehr zu erfahren, lesen Sie [Russland und China in der Prophezeiung](#).